



じょんじょじょん

学校だより
令和5年2月15日
2月号
さつま町立柏原小学校

「かごしまの教え」から

校長 吉國 耕二



校庭の梅の花が咲き出し、田んぼのあぜ道や土手は、少しずつ緑色に変わってきました。日中も暖かくなり、春を感じさせる今日この頃です。時間が経つのは早く、もう2月も中旬に入り、3学期も残り1ヶ月と少しとなりました。学校では、2月22日（水）に実施される校内持久走大会に向けて、子供たちが練習に励んでいます。試走も何回か行いましたが、それぞれが持てる力を精一杯出し、最後まで諦めずに走っています。今年は、県下一周駅伝競走大会も沿道で応援できるので、選手の走る姿を見て、持久走大会当日も自分の目標に向かって、頑張りたいと思います。

さて、鹿児島には日常生活の中で、語り継がれてきた大切な言葉や教えが残っています。私が教員になったとき、島津日新公「いろは歌」の中から「古へ（いにしえ）の道を聞いても唱へ（え）ても わが行（おこない）にせずばかひ（い）なし」とよく先輩教師から聞かされるものでした。とても有名な言葉で「昔から伝わる立派な教えをいくら聞いても、またどれだけ口先で唱えても、自分で実行しなければ何の役にも立たない。」という教えです。また、奄美大島で勤務していたころ、よく聞いたのが「家（や）なれど 外（すと）なれ」という奄美大島のことわざでした。意味は「家庭でのしつけや生活習慣がよく身に付いていれば、外に出たときそのしつけは行いとなって表れる」という教えです。郷土の先人たちが語り伝えてきた教えは他にもたくさんあります。時代は変わっていますが、改めて読んで、意味を考えると、現代の社会にも通じる大切な教えだと思います。子供たちにも郷土の先人が残した、大切な言葉と意味を伝えていきたいという思いと同時に、さつま町の郷土教育の充実も図っていききたいと思うことでした。

いよいよ3学期も後半に入ります。3月に入ると卒業式の練習も始まります。6年生は卒業と中学生に向けて、5年生以下はそれぞれの進級に向けて、学年のまとめと次年度への準備をしっかりと行っていききたいと思いますので、ご協力をよろしくお願いいたします。



空き瓶回収・自転車講習会へのご協力ありがとうございました。

2月5日（日）のPTA空き瓶回収へのご協力ありがとうございました。PTA環境部を中心に、多くの方々の協力をいただき、予定以上の空き瓶を回収することができました。また、2月12日（日）は、PTA生活部主催の自転車講習会が実施され、自転車の点検や走行など子供たちが練習しながら安全意識を高めることができました。皆様のご協力に感謝します。



新しくなった校舎での学習

流水小から柏原小学校にもどって2カ月が経とうとしています。子供たちは、新しい校舎でも元気に過ごしています。



家庭教育学級



1月の学級PTA時に、家庭教育学級の講演会が開催されました。講師として、さつま町スクールソーシャルワーカーの小原先生に講演をしていただきました。当日は、たくさんの方々に参加していただきました。「小原先生自身のこと」「子供たちの支援とは」など、どの話も子育てをしていく上で大切な考えばかりだったように思います。小原先生ありがとうございました。



令和5年度入学説明会

入学説明会では、1年生がお兄さん・お姉さんとして新1年生のために、歌を歌ったり、紙芝居をしたりしました。大変素晴らしかったです。また、それをしっかりと聞いていた新1年生も大変素晴らしかったと思います。

鹿児島学習定着度調査結果を受けて

本校の結果は、全教科において県・地区平均を上回る結果となりました。良かったところをさらに伸ばし、課題については、繰り返し取り組んでいきたいと思ひます。この調査で、すべての学力が把握できるわけではありませんが、普段とは違う問題に一生懸命取り組んでいた子供たちの姿がとても印象的でした。4月の全国学力状況調査やNRTも頑張っしてほしいと思ひます。

〈3月行事予定〉

2日 木	学校保健委員会、学級PTA、半成人式(4年生)	17日 金	PTA理事会、新旧引継会、専門部会
3日 金	お別れ遠足・6年生を送る会	23日 木	卒業式
11日 土	土曜授業	24日 金	修了式、離任式
16日 木	卒業式予行練習	25日 土	PTA送別会(未定)